
DELEGADOS PRIVADOS Y DEL MIDINRA.

REUNION URGENTE SOBRE TOMA DE TIERRAS.

La situación de la toma de tierras ilegalmente por parte de unos setenta dirigentes, auto-llamados "campesinos sin tierras", ha sido nuevamente el día de hoy lunes, motivo de una urgente reunión con delegados de los productores privados y el delegado de la IV Región del MIDINRA, señor Miguel Gómez.

Esta reunión se efectuó esta mañana en la ciudad de Granada a donde asistieron el señor Jaime Bengoechea, Ramiro Gurdían y Patrick Bolaños, para tratar todo el asunto, ya que aún permanece en poder de un grupo de dirigentes de la ATC, la UNAG y CDS, la finca San Jorge, de Nindiri.

Desde el viernes pasado, esta finca donde se está cultivando sorgo, en escala considerable, no se pudo continuar con las labores agrícolas, ya que los ocupantes comenzaron a dividir parcelas, instalando estacas y señalando de antemano a los futuros dueños.

Algo que hicieron con el capataz de la finca San Jorge, fue señalarle que también estaba incluido en la repartición de tierras ofrecidas para el 14 del presente mes, por el ministro Jaime Wheelock, quien efectivamente hará entrega de títulos en Masaya ese día.

Al capataz de la finca San Jorge, le indicaron de que cortara toda comunicación por radio con la casa hacienda central y oficinas de SAIMSA, para no comunicar nada de lo que allí estaba pasando.

A los trabajadores que se les pagaría el viernes pasado, no se les pudo hacer entrega de los sueldos, por culpa de los dirigentes de masas que ocupan la casa-hacienda y no permitieron que continuaran trabajando, ya que se dedicaron a "estaquear" los diferentes lotes para los futuros poseedores.

Se informó por otra parte que en las pláticas de este día en Granada con el señor Miguel Gómez no pudieron llegar todos los delegados del sector privado, que también están integrados tanto en UPANIC, como el COSEP, pero que la entrevista con el señor Gómez, era un hecho, aunque no se dieron detalles de los resultados.

René Membreño, de la junta municipal de Nindiri, no pudo ser localizado, para indagar sobre la presencia de varios hombres de ese municipio en la finca San Jorge, también se nos informó que en la finca El Carmen, no pudieron esta mañana, penetrar los trabajadores a continuar sus labores, ya que no se lo permitieron los dirigentes que ocupan dicha propiedad.

Interrogados, los representantes de SAIMSA, sobre el problema de ocupación de tierras, éstos dijeron que tendrán una actitud serena, de prudencia y además de res-

ponsabilidad, ya que no causarán problemas de provocación, "trataremos el caso con las autoridades competentes", dijeron los de SAIMSA.

"Con el señor Miguel Gómez, pediremos la devolución pacífica de las tierras privadas, que están siendo trabajadas, gradeadas, aradas, sembradas y abonadas de sorgo, no queremos que nos atrasen en esta labor, ya que si llueve, el trabajo se perdería y esto representaría unos 900 mil córdobas", dijo por otra parte el representante de SAIMSA.

En la hacienda El Carmen, también han procedido los ocupantes, de manera propia, a instalar estacas y parcelar las tierras, ofreciendo al cuidador de la propiedad cuatro manzanas ya que "tiene derecho por haber sido el primero en ocupar las tierras", le dijo uno de los dirigentes a quien llaman "Bravo".

AMENAZAN A CAPATACES

Una amenaza en contra del capataz y tractoristas se produjo en las fincas El Carmen y en San Jorge, donde les dijeron que no entraran a las propiedades y si se atrevían a hacerlo, se atuvieran a las consecuencias, los hombres portaban machetes y habían instalado cuatro retenes en el camino; en el portón principal, en la casa hacienda y cerca de un cauce donde se estaba instalando una alambrada.

Igual cosa hicieron con choferes que se atrevieron a llegar al primer retén, los detuvieron y les dijeron, "si se atreven a entrar, los vehículos no podrán salir de nuevo y estas tierras que están sembradas y abonadas, ya son nuestras, como lo será la cosecha", afirmaron.

"Bravo" es señalado como dirigente de la UNAG, de Granada y un jeep de la DGSE, ha llegado varias veces, pero solamente sus ocupantes hablan con este hombre, que es delgado, alto, de unos 30 años, quien se hace respetar como "jefe".

FSLN NO DA GARANTIAS

También se logró establecer, que el FSLN no ha dado garantías de entregarles las tierras a los aproximadamente 100 hombres que han protagonizado este movimiento en Masaya, "nosotros pedimos que el gobierno negocie con los señores Bolaños, y que el estado reparta estas tierras entre nosotros, que se las compren a Bolaños, pero el FSLN no nos dio ninguna seguridad, nosotros tomamos por riesgo propio la determinación de ocupar estas tierras y esperamos que nos las entreguen el 14 de junio", dijeron los hombres que están en las dos fincas ocupadas.

Finalmente, no pudimos establecer los resultados de la conversación efectuada en Granada esta mañana, con delegados del sector privado y Miguel Gómez de MIDINRA.

CENSURADO EN LA PRENSA

10-JUNIO-85.
